



Regierungsratsbeschluss vom 02. Dezember 2014

Schriftliche Anfrage Katja Christ betreffend Schulharmonisierung und Fremdsprachenunterricht

P145417

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die EDK hat ihre Sprachenstrategie an der Jahresversammlung vom 31. Oktober 2014 bekräftigt. Bei deren Umsetzung koordiniert sich der Kanton Basel-Stadt im Rahmen des Projektes „Passepartout“ mit den Kantonen BL, BE, FR, SO und VS. Wichtige Projektziele wurden bereits erreicht. Als letzter Vertragskanton hat der Kanton Basel-Stadt mit Grossratsbeschluss vom 21. November 2014 einer Verlängerung der entsprechenden Vereinbarung bis ins Jahr 2018 zugestimmt.

Die Passepartout-Kantone befinden sich auf Kurs. Hinweise von Lehrpersonen, Schülerinnen und Schülern sowie Eltern werden im Rahmen der externen Evaluation und der Praxisbegleitung systematisch erfasst und zur Überarbeitung der Lehrmittel genutzt. Die Ergebnisse zeigen deutlich, dass die neuen Lehrmittel bei vielen Lehrpersonen sowie Schülerinnen und Schülern auf ein positives Echo stossen. Alle bisherigen Befragungen deuten darauf hin, dass die Schülerinnen und Schüler, die den neuen Fremdsprachenunterricht besuchen, über ein besseres Hör- und Leseverständnis und über bessere Lernstrategien verfügen als solche, die bisherigen Unterricht besuchen.

Die Vorstellung, der neue Fremdsprachenunterricht sei nicht zielorientiert, ist zudem unzutreffend.

